

"Sabéis que desde niño y durante toda mi vida, me reí y me burlé de la religión.

Toda mi generación igualmente se rió y se burló.

Ahora bien, próximo a desaparecer, declaro que, con todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,  
Célebre Comunista

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

## Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epíst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 9 DE MAYO DE 1929

Número 3

## La Ascensión del Señor



En aquel tiempo, estando los once sentados a la mesa se le apareció Jesús y les dió en rostro con su incredulidad y dureza de corazón, porque no habían creído a los que le habían visto resucitado. Y le dijo: "Id por todo el mundo, predicad el evangelio a todas las criaturas. El que creyere y se bautizare se salvará, pero el que no creyere, será condenado. A los que creyeren, acompañarán estos milagros: En mi nombre lanzarán los demonios; hablarán nuevas lenguas, manosearán las serpientes; y si algún licor venenoso bebieren, no les hará daño; pondrán las manos sobre los enfermos y quedarán estos curados". Así el Señor Jesús, después de haberles hablado, fué elevado al cielo por su propia virtud, y está sentado a la diestra de Dios. Y sus discípulos fueron y predicaron en todas partes, cooperando el Señor y confirmando su doctrina con los milagros que la acompañaban.

## La Ascensión del Señor y los apóstoles

Las palabras dichas como profecía por el Divino Salvador a sus apóstoles se cumplieron: «Voy a aquel que me envió.» Y repite a sus discípulos: «Dentro de un poco tiempo y ya no me veréis, y dentro de otro poco de tiempo me volveréis a ver porque voy al Padre». Ellos se pusieron tristes y el Divino Maestro viendo su corazón afligido por su separación, les consuela con estas palabras. Lloraréis, gemiréis, y el mundo estará alegre: estaréis tristes vosotros, mas vuestra tristeza se convertirá en gozo pero sabed que yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos.

Así como en el Monte Calvario, todo fué tristeza del Cielo; el sol negó su luz y densas nubes aparecían a la vista, cuando el Redentor agonizaba y pronunciaba sus últimas palabras, que fueron su testamento, hoy con la Ascensión presenta un aspecto risueño; un sol radiante, nubes de gala, canto armonioso de las aves mensajeras de amor; frescura de los bosques, agua cristalina de las fuentes, en que todo respira nueva vida en este día glorioso para el Salvador del Mundo, en su Ascensión al

cielo, de donde había venido.

Como sus discípulos le oyeran que El volvía al Padre, trataron de la manera de impedirlo aunque fuese por la fuerza, apoderándose de la persona de su Maestro; les entristecía pensar cómo podrían permanecer sin su adorable compañía; y Pedro, al menos, era el que más estaba dispuesto a sufrir esa amarga pena y gruesas lágrimas corrían por sus mejillas y aumentaba más su dolor al recordar las tres veces que le negara ante la insistencia de una criadilla en el Pretorio de Pilatos. Pedro estaba a punto de morir de dolor si su querido Maestro se ausentara.

El Divino Salvador para dar por fundada su Iglesia, volvióse de frente a su querido discípulo y le interrogó por última vez como lo hiciera en la anterior en el camino de Cesárea y le dijo, con acento dulce: "Simón hijo de Jonás, ¿me amas más que éstos?"

Las lágrimas asomaron a los ojos de Pedro y corrieron por sus mejillas; su corazón palpitó fuertemente y le dijo: "Señor, vos lo sabes todo y sabes que yo os amo". Y Cristo le contestó: "Apacienta mis ovejas".

## Incendio en Barrio México

El miércoles muy tarde de la noche hubo un pavoroso incendio en Barrio México de esta capital. Varias casas quedaron reducidas a escombros.

Los Jueces hacen grandes investigaciones, pues se asegura que ha habido venganzas de por medio.

La acción de salvamento fue mediana, pues faltó el agua.

El propietario Sr. Obando Vargas pierde como veinte mil colones.

La Iglesia quedaba ya fundada y Cristo había encontrado su primer Vicario en la persona de Pedro, anunciándole que las puertas del infierno no prevalecerían contra ella, y fue lo que atara en la tierra, atado sería en el cielo dándole plenos poderes para ello. Sus discípulos recordaban con sentimiento las escenas pasadas en las Bodas de Canadá de Galilea, en la pesca milagrosa, en el Sermón de la Montaña, en la tempestad en el lago de Genezaret, en la resurrección de Lázaro, en la transfiguración en el Tabor, presenciada únicamente por sus predilectos Pedro, Juan y Santiago; y en las palabras de amor de Jesús en la última Cena.

El Señor dijo a sus discípulos: "En verdad, en verdad os digo, que todo cuanto pidieréis a mi Padre en mi nombre os lo concederá".

Cristo sacó a sus discípulos fuera de Jerusalén y los llevó a un monte que ahí cerca se elevaba, recomendándoles que no salieran tan pronto de Jerusalén, para que recibiesen la visita del Espíritu Santo.

Una vez ahí les dió su última bendición, e inclinó suavemente su sacratísimo cuerpo hacia el costado derecho y comenzó a elevarse con sus adorables manos abiertas hasta perderse entre las nubes.

Entró triunfante en los cielos y se sentó a la diestra de su Padre Eterno, de donde había de volver en el último día del mundo para juzgar a los vivos y a los muertos.

La misión divina que su Padre Celestial le encomendara, había temido y había salvado a la humanidad como Buen Pastor de almas; porque El conoce a sus ovejas, y éstas le conocen, por haberlas comprado con el valor infinito de su sangre.

Alberto Quesada L.

Heredia, 9 de mayo de 1929.

## Bodas de Oro

1879 - Mayo 10 - 1929



José María Castillo Varela



Jesusita Vega de Castillo

Mañana viernes celebrarán en San Pablo de Heredia el 50 aniversario de su enlace los esposos don José M<sup>o</sup>. Castillo Varela y doña Jesusita Vega de Castillo.

Han sido padres de 11 hijos, de los cuales han fallecido 6.

Existen:

Presbo. don Abel Castillo V., Cura párroco de esa localidad.

Sor María del Carmen, religiosa betlemita.

Srta. Anita Castillo, Maestra.

Doña Federica Castillo de Quirós, esposa de don Valentín Quirós, con 5 hijos.

Doña Clemencia Solano v. de don Aurelio Castillo. De este matrimonio hay 9 hijos.

Para festejar dignamente el fausto suceso, el Presbo. Castillo oficiará mañana una solemne misa a las 8 horas, asistiendo a ella como una deferencia especial el Excmo. Sr. Arzobispo Monseñor Castro.

Nuestro diario envía a tan ejemplares esposos sus congratulaciones más sinceras, haciendo votos porque el Cielo les conceda muchos y felices años más de vida.

## DUELO SOCIAL

La muy estimable dama católica doña Celina Marchena de Victory, modelo de virtudes y de acción social, pasada larga y dolorosa enfermedad, ha bajado a la tumba en medio del dolor de los suyos.

Muertes como esa, no solamente enlutan una familia sino a toda la ciudad, pues esos viejos troncos dechados de bondad, de fe y de protección social, van faltando, van siendo bajas, que con mucha rareza se reponen.

Piadosa, supo doña Celina, rendir en su hogar verdadero culto a Dios y educar a su familia, hoy justamente dolorida.

La Iglesia de La Merced

pierde a una de sus buenas protectoras.

El suceso tan triste que lamentamos se verificó la noche del miércoles, día en el cual también se hicieron las pompas fúnebres y el enterramiento.

A esos actos se dió cita nuestra sociedad, un gran cortejo de señoras y grupos muy numerosos de médicos y farmacéuticos, pues su esposo el Licenciado don José Victory es miembro distinguido del cuerpo de químicos farmacéuticos y su hijo el Dr. don José Victory es otro saliente elemento del Protomedicato.

Y las filas del magisterio se

Pasa a la pág. 4

## Congregación Mariana de Caballeros

Los Ejercicios Espirituales que anualmente celebra la Congregación Mariana de Caballeros, darán principio el lunes 13 del corriente mes, sujetos al siguiente orden: a las 6 a. m. Misa rezada en la capilla vieja de Seminario; a las 7.30 p. m. (capilla nueva), Rosario, Plática y Bendición con el Smo. Sacramento.

Se invita no sólo a los Miembros de la Congregación, sino, en general, a todos los católicos de buena voluntad, que quieran aprovecharse de ellos.

# Las ciencias teológicas en el XII Congreso para el progreso de las Ciencias

Lista de números premiados entre los contribuyentes de la Escuela Parroquial de La Dolorosa

Serie 40		
Nº 186 con	Q 100	
< 759 con	< 50	
< 575 con	< 50	
< 901 con	< 25	
< 557 con	< 25	
< 67 con	< 25	
< 640 con	< 25	
Premios 7	Q 300	
Mayo 5 de 1929		

Coincidiendo con la próxima Exposición Internacional de Barcelona, se celebrará en la Ciudad Condal el XII Congreso para el Progreso de las Ciencias.

En este importante Certamen científico se ha reservado una Sección para las Ciencias teológicas, habiéndose encomendado su desarrollo al prestigioso Centro español, que una vez más pondrá de manifiesto el lugar eminente que entre las actividades del espíritu merece ocupar la Teología.

La siguiente relación de los Temas que han de someterse a estudio en dicho Congreso, dará idea de la importancia científica que ha de tener la labor teológica que en él se desarrolle.

He aquí dichos Temas:

- 1—El Milagro y la Metapsíquica.
- 2—Las desviaciones contemporáneas más perjudiciales en el campo de la Apologética en sentido estricto.
- 3—El deber de acatamiento a las enseñanzas del Magisterio eclesiástico en sus varias formas.
- 4—El problema de la salvación eterna de los infieles.
- 5—El dogma de la Comunión de los Santos en su concepto integral y en sus aplicaciones a la Teología Sacramentaria.
- 6—Las extralimitaciones dogmáticas de la piedad en nuestros días.

7—La lectura de la Biblia en textos aprobados, como medio preferente para fomentar la sólida piedad.

8—La potestad de la Iglesia Católica en orden a determinar el sentido genuino de las Sagradas Escrituras.

9—El sentido literal del Evangelio como base de la Homilética.

10—San Pablo, modelo de predicadores.

11—La Moral y la Psicoanálisis.

12—La Costumbre en el Derecho Canónico: su fuerza, importancia y condiciones; cc. 25 y sigs.

13—Derecho metropolitano: su origen y evolución, su valor e importancia actual.

14—Potestad que compete a la Iglesia y particularmente al Romano Pontífice de disolver en ciertos casos los matrimonios válidamente contraídos.

15—Sepultura eclesiástica: su significación y aplicaciones según los principios del nuevo Código Canónico.

16—La vida de la Iglesia en los Concordatos.

17—Los teólogos españoles del siglo XVI y el Protestantismo.

18—La Iglesia y las Universidades españolas.

S. de P.

## Más de 25 millones le cuesta ya al Gobierno la revolución

Ciudad de México.—De fuentes inoficiales, pero dignas de todo crédito, se supo que la revolución cuesta al Gobierno, en dos meses, alrededor de 20 millones de pesos, por el concepto de gastos y entre cinco o seis millones más por la pérdida de entradas.

Hay la probabilidad, sin embargo, de que una parte de la última suma puede recobrase, por los movimientos de importaciones y exportaciones habidos en lugares de la frontera, que han estado temporalmente ocupados por los rebeldes.

El número total de rifles que compró el Gobierno en los Estados Unidos fue únicamente de tres mil, cuyo contrato fue firmado hace unos cuantos días.

El Gobierno de México adquirió, sin embargo, algunas pequeñas partidas de armas a los comerciantes americanos que se hallan cerca de la frontera.

El Secretario de Hacienda pudo realizar el 15 de abril el pago de los sueldos de los empleados y de las facturas que estaban vencidas y ha cubierto todos los gastos extraordinarios del ejército, a excepción del valor de los transportes por ferrocarril, que se le ha cargado a su cuenta.

Se dice que la situación financiera del Gobierno es aceptable, pero que la revolución hará imposible que se destinen sumas al pago del servicio de la Deuda Exterior, que ha estado en suspenso y que ascenderán a 25 millones de pesos.

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

### "FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLESA Y MOLINA

### ¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION DE WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

### Comunicación

El Juez del Crimen de Liberia ha dirigido a las Autoridades de la República la siguiente comunicación telegráfica:

Liberia, 7  
Para la expedición de pasaportes comunico a Uds que con fecha 14 de Diciembre de 1928, se dictó sentencia condenatoria (hoy firme) contra José Miguel Madriz Fernández, de 21 años, soltero nicaragüense y vecino de Rivas; se procesa por el delito de abigeato en daño de Gerardo San doval Fuentes; también le comunico que con fecha 2 de abril ppdo. se dictó auto de prisión y enjuiciamiento (hoy firme) contra Otoniel Fernández Montero o Moreno, de calidades y vecindario ignorados y se procesa por el delito de homicidio en daño de Abelardo Vargas Madrigal. Dichos individuos son reos ausentes. El Juez del Crimen, Castillo

# Los discutidores

¿Puede haber nada más incorrecto que la gente que discute por todo y por nada? Las opiniones de cada persona deben ser respetadas; y es ilusorio creer que se va a hacer cambiar de idea sobre determinado tema, a quien ya manifiestó su manera de pensar. La discusión es agria, es violenta, es molesta para quien la mantiene y para quien la escucha de afuera. Cuando se pasa del cambio de ideas a la discusión, se entra ya en un terreno peligroso; nadie sabe cómo termina una discusión acalorada..... Mejor es no iniciarla. Hay temas que no deben abordarse jamás, sobre todo en público. Por ejemplo, sectarismo o política. ¿Hay nada más desagradable que dos hombres que defendan acaloradamente sus ideales personales? No hay nada más prosaico que la defensa de esos "ideales" tan conocidos. La gente serena y culta no discute nunca. Es un arte cambiar de conversación, cuando un tema nos resulta escabroso..... Ese arte es fácil inculcarlo con la educación, y sirve de mucho en la vida.

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, en cargos, compras, diligencias, indagaciones, preguetas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean busamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña se el importe apropiadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibir. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange  
31 West 111 Street, New York, N. Y.

De Escasú

## Srta. María León Jiménez

Agobiada por aguda dolencia que soportó con resignación cristiana, falleció en la paz del Señor esta virtuosa Hija de María, que hace muchos años ingresó en las filas de nuestra querida asociación.

Serenamente, con la tranquilidad del justo que ha vivido santamente, vió acercarse el fin de su vida como la de una azucena: su vida como la de una azucena: pasajera y perfumada, permaneció oculta, a las miradas del mundo; como la violenta que entre su timidez oculta la fragancia de sus aromas; fue alondra cariñosa que cantó dulcemente cual las vírgenes de Sión, batió sus alas y se remontó al espacio infinito; y esa alondra enamorada

fue herida de amor divina vitada a unirse con su La Inmaculada cortó la preciosa flor de su vergel y vársela en los primeros días de su bello mes para ofrecérsela a Dios Eterno. Está, pues, de duelo Asociación, y sólo se puede por la creencia que tenemos que la Sma. Virgen ha sido de manera tan hermosa alma de su fiel y ardiente. Vamos todas al donde descansa para espiritual María; vamos a cantarle a la virgen gloriosos esponsales con ella. 7 de Mayo de 1929

### ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

### "Parasitoides Zúñi"

es lo mejor  
Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe Victoria, Nacional y Violeta



Algo de Higiene

# El estómago y lo que de nosotros exige

Son muchas las dolencias que afligen el estómago, y poco se repara en que una de las causas más comunes del malestar estomacal es el pesar, la contrariedad, y la nerviosidad mórbida que de los pesares se origina.

La anemia, la falta de higiene, el exceso de trabajo, comidas irregulares, alimentos indigestos, bebidas o muy calientes, o muy frías, o muy abundantes, movimientos demasiado violentos, el trabajo manual o intelectual luego después de comer, una emoción demasiado fuerte, todas estas causas poco a poco debilitan y destruyen el estómago.

La enfermedad más leve del estómago es la indigestión simple, que todos conocemos y nos castiga por nuestros pecados de gula.

Nuestros antepasados solían decir que el estómago es la fortaleza principal de nuestro organismo y la fuente de la vida. Mas dicha fortaleza no está aislada. Lo que constituye su solidez son dos puntales naturales: la boca y el intestino.

Los alimentos sólidos y duros deben ser triturados y reducidos a una pasta fina que se preste a ser atacada por los jugos digestivos.

Tragar enormes bocados, es obligar a nuestro estómago a un trabajo exorbitante y a veces imposible. Es mejor hacerlos pedazos en el plato con el tenedor y el cuchillo. Este modo de comer es más delicado, más elegante y más higiénico. El alimento bien triturado debe ir empapado de saliva. Este líquido posee acción química que debe a una materia especial, la *pialina*, que desempeña el papel de un fermento análogo a la *diastasa*. En efecto, numerosos experimentos han demostrado, que en virtud de este fermento particular, la saliva

transforma los alimentos feculentos en glucosa o azúcar de almidón, según lo efectúa la diastasa de los cereales. Esta transformación, que tiene por objeto hacer solubles y asimilables los alimentos feculentos, empieza en la boca y termina en el estómago, según es fácil verlo, por lo menos en cuanto a la boca se refiere, con solo masticar durante un rato, un poco de almidón. El sabor de éste, nulo o insípido al principio, no tarda en volverse azucarado. Adviértase de paso que para disolver la fécula conocida, como la del pan, la saliva necesita algunos momentos y para la fécula cruda varias horas y aún varios días.

De allí se deduce esta siguiente conclusión:

Cozamos bien nuestros alimentos, pero sin exceso, para evitar que se destruyan las *vitaminas* y mastiquemos con perfección y por tanto cuidemos nuestros dientes y procuremos sean cabales. Hay médicos que pretenden que hasta el agua debe masticarse para empaparla en saliva.

Me preguntan ustedes, pero ¿qué cosa son esas *vitaminas*? ¿Nunca las hemos visto?

Contesto que ni ustedes, amables lectores, ni nadie. Es una cosa como fermento cuya presencia se averigua solamente con experimentos.

Los químicos echaron de ver que un alimento pierde su valor nutritivo bajo la acción de un calor excesivo o muy prolongado, y llámase *vitamina* la parte nutritiva aniquilada por el cocimiento.

Las personas cuyas glándulas secretan poca saliva deben evitar, en cuanto sea posible, los alimentos feculentos y azucarados, porque cansan el estómago.

Padre Juan

## Duelo Social

Viene de la primera pág.

vieron también concurrir, pues la normalista Srta. Celina Victory de la Escuela Italia es elemento valioso.

La tumba de la Sra. Victory se vió coronada de flores como postrer tributo de sus amistades, y nosotros al compadecer a su dolorido esposo e hijos, les deseamos toda la resignación que Dios sabe dar en estos casos.

Que se conforten con la oración y con el virtuoso ejemplo que dió la finada a su familia y a los círculos sociales y católicos.

## Cien colones para los veteranos

Pasó ya en la Cámara de Legisladores la ley que consagra 100 colones como pensión a los combatientes del 56. Acto cívico, acto de justa recompensa, es ese que ha sancionado el Congreso.

Pocos años de vida quedan a esos soldados valientes y por eso justo es que se les premie en esa forma.

## Niñas que se bañan desnudas

Parece mentira que haya niñas que vayan al Torres a bañarse en aguas tan sucias como peligrosas. Y todo eso es poco, pues en el caso a que aludimos eran colegialas y se bañaron sin los respectivos trajes.

La policía de la Primera Estación tomó nota de este abuso, pero su deber debió haber sido pasar la queja al Agente de Policía, para multar al padre y hacer un escarmiento.

Se pudo constatar que tales niñas no eran de la escuela de Aranjuez, sino de un Colegio particular.

Ojalá el Coronel Brealey siga manteniendo en las cercanías del Torres un policía sin uniforme para perseguir a los bañistas.

## Librese de Callos Doloridos

"Gets-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Gets-It" sobre el callo o callosidad, y se socan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrirlo por medio de "Gets-It" dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

"Gets-It" el callicida infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Únicos Representantes

## Una moral y una Religión que no es la de Cristo

Debajo de un aspecto comercial, recreativo, pedagógico, filantrópico, internacional, neutral, pero siempre laico, y debajo de la protesta de hacer «caso omiso de la Religión» o de serle indiferente, mientras predicán una moral sin religión para llegar a la paz universal, ocultan la negación de la moral verdadera y de la verdadera Religión que tratan de sustituir con una moral y una religión que no es la de Jesucristo.

Esa neutralidad religiosa de que tales asociaciones olasonan, es la que no pocas veces condenaron los Romanos. Pontífices y especialmente León XIII, en su Encíclica «Humanum genus».

«Abriendo sus puertas a cualesquiera pretendientes, sean de la religión que fueren, logran que penetre en las inteligencias el gran error de nuestros tiempos, que consiste en creer que la Religión pertenece al número de las cosas indiferentes y que todas las religiones son iguales. Principio es éste que, por sí solo bas-

ta para arruinar todas las religiones, y en particular la Católica, la cual, siendo, como es, la única verdadera, no puede sin gravísimo ultraje ser igualada a las demás».

Con esta neutralidad e iguales protestas de prescindir de la Religión y aun de la política para llegar a la paz universal, mediante una moral laica, se presentaron en el siglo pasado aquellas sociedades secretas que tantas persecuciones suscitaron contra el Altar y contra el Trono, desde la política donde les hacía fuertes su propio internacionalismo.

Guárdense los fieles de dar su nombre a asociaciones de esta índole y no olviden que el Código canónico declara laudables a los fieles que dan su nombre a las asociaciones fundadas, o a lo menos, recomendadas por la Iglesia.—Toledo, 23 enero de 1929. En nombre y con autorización expresa de los Reverendísimos Metropolitanos, Pedro, Cardenal Segura y Sáenz,—Arzobispo de Toledo».

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### El presupuesto yugoeslavo para 1929-1930

Belgrado.—El Consejo de Ministros, reunido bajo la presidencia del Rey, ha aprobado el presupuesto para el ejercicio de 1929 a 1930 y el programa de trabajos para los distintos departamentos, el cual entrará inmediatamente en vigor.

### En Moscou murieron de frío 200 personas en una noche

Moscou.—La revista de estadística rusa publica en su último número un artículo muy interesante sobre las condiciones de albergue en Moscou. He aquí algunas otras: el 86 por 100 de la población de Moscou se alberga en un cuarto, el 10 por 100 solamente disponen de un piso y el 4 por 100 sólo cuentan con la calle y con los asilos de noche. Entre los primeros solamente la tercera parte, los privilegiados tienen un cuarto por persona. Las otras dos terceras partes viven juntas, en un cuarto tres y más personas.

Según el caso de 1923, 520.000 personas vivían tres y cuatro juntas en un cuarto. En 1926 había 1.160.000 habitantes de Moscou en este caso y 191 mil que vivían cinco en un cuarto. El número de los sin asilo aumenta igualmente de uno a otro año. Así en el año 1928 los asilos de noche de Moscou no pudieron abrigar más que a siete mil personas de noche y casi otras tantas amanecieron a la intemperie. Por eso últimamente durante los grandes fríos en una sola noche se encontraron en Moscou 200 personas muertas de frío.

### Otra campaña anti-narcótica

Washington, D. C.—Una nueva campaña en contra del gigantesco y a la vez ilícito tráfico de narcóticos en los Estados emprendió el representante Johnson, de Oklahoma.

Las autoridades federales han calculado que narcóticos, valuados en no menos de trescientos millones de dólares se introducen cada año de contrabando a este país, por lo que, en un esfuerzo para impedir tal tráfico, Johnson ha propuesto que se lleve a cabo una investigación congresional de los contrabandos de extranjeros, de licor y narcóticos.

### Las relaciones con los alemanes

París.—Con referencia a la noticia de días pasados, según la cual la Academia de Ciencias de París había enviado a la de Berlín las actas de sus sesiones, reanudando así el intercambio de antes de la guerra, actas que le habían sido devueltas, el Secretario de la Academia de París, precisa que esa información, que no procedía del organismo parisiense, es, sin duda, resultado de un error.

Agrega el Secretario de la Academia de Ciencias de París, que la Academia de Berlín se ha limitado a devolver a la de París los fascículos que tenía por duplicado, lo cual no es solamente correcto, sino hasta cortés.

**BOTICA VARGAS**  
 APARTADO 716 — TELEFONO 2812  
 Consultorio de los Doctores  
**Rafael Calderón Muñoz**  
 — y —  
**Rafael Angel Calderón Guardia**  
 ESMERADO DESPACHO DE RECETAS  
 POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

Anuncie en este diario

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA